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■ 常任委員会等の動き、都市行政調査報告

総
務
委
員
会

重
点
調
査
項
目　

自
治
体
経
営
の
推
進

防
災
・
減
災

理
事
者
報
告

［
11
月
］
今
後
の
基
金
の
あ
り
方
に
つ
い
て（
案
）

／
帯
広
圏
デ
ジ
タ
ル
化
推
進
構
想
（
原
案
）

質
問
通
告

［
１
月
］
期
日
前
投
票
所

厚
生
委
員
会

重
点
調
査
項
目

保
健
衛
生 

及
び 

子
育
て
支
援

高
齢
者
・
障
害
者
福
祉 

及
び 

介
護
保
険

市
民
協
働 

及
び 

男
女
共
同
参
画

理
事
者
報
告

［
11
月
］
第
三
期
け
ん
こ
う
帯
広
21
（
原
案
）

／
（
仮
称
）
帯
広
市
生
き
る
を
支
え
る
推
進
計

画
（
原
案
）
／
第
九
期
帯
広
市
高
齢
者
保
健
福

祉
計
画
・
介
護
保
険
事
業
計
画（
原
案
）／（
仮

称
）
帯
広
市
障
害
者
共
生
ま
ち
づ
く
り
プ
ラ
ン

（
原
案
）

質
問
通
告

［
１
月
］
出
産
育
児
一
時
金
／
民
生
委
員
・
児

童
委
員
の
欠
員
状
況
と
対
策
／
生
活
保
護
の
葬

祭
扶
助

　
経
済
文
教
委
員
会

重
点
調
査
項
目

農
林
業 

及
び 

畜
産
業
の
振
興

地
元
企
業
の
活
性
化 

及
び 

観
光
振
興

学
校
教
育

理
事
者
報
告

［
11
月
］
令
和
５
年
度
教
育
に
関
す
る
事
務
の

管
理
及
び
執
行
状
況
の
点
検
・
評
価
に
関
す
る

報
告
書
（
令
和
４
年
度
対
象
）
／
学
校
給
食
費

の
改
定
に
係
る
諮
問

［
１
月
］
帯
広
市
森
林
整
備
計
画
（
骨
子
案
）

／
旧
長
崎
屋
駐
車
場
利
用
終
了
後
の
帯
広
市
民

文
化
ホ
ー
ル
駐
車
場
の
対
応

実
地
調
査

　

11
月
16
日
に
お
び
ひ
ろ
ふ
る
さ
と
給
食
に
つ

い
て
調
査
を
行
い
ま
し
た
。

建
設
委
員
会

重
点
調
査
項
目

都
市
環
境
の
維
持
・
保
全

上
、
下
水
道
の
維
持
管
理

理
事
者
報
告

［
11
月
］
帯
広
市
住
生
活
基
本
計
画
（
原
案
）

／
帯
広
市
空
家
等
対
策
計
画
（
原
案
）
／
（
仮

称
）
帯
広
市
ゼ
ロ
カ
ー
ボ
ン
推
進
計
画
（
原
案
）

／
新
中
間
処
理
施
設
の
整
備
検
討
状
況
の
報
告

［
１
月
］
上
下
水
道
料
金
収
納
業
務
等
の
包
括

委
託
の
実
施

質
問
通
告

［
１
月
］公
共
交
通
を
活
用
し
た
ま
ち
の“
ツ
ボ
”

の
取
組
み
と
観
光
誘
客

議
会
運
営
委
員
会

協
議
事
項

　

議
会
運
営
検
討
項
目
／
議
会
基
本
条
例
に
基

づ
く
取
組
み
／
令
和
５
年
第
５
回
定
例
会
の
運

営

常
任
委
員
会
等
の
動
き
11
月
～
1
月

先進自治体の事例を学び、今後の委員会調査の参考とするために行った調査の概要をお知らせします。
調査報告書は、ホームページまたは市庁舎議会棟２階図書室で閲覧することができます。都市行政調査報告

総 務 委 員 会
調査日 調査先 調　査　事　項

11月７日 熊本県熊本市 熊本地震の被害状況及び震災復興計画
熊本県 熊本県防災センター

11月８日 長崎県佐世保市 行財政改革の取組み
11月９日 大分県大分市 自治体DXの取組み

播磨　和宏 委員長 所感
　熊本市・熊本県では、熊本地震からの復興についての調査と、今後の災害
対応として県防災センターの視察を行いました。災害対応での課題や期限付
きの復興担当課を中心に、市民に寄り添った復興で、暮らし再建に力を尽く
した取組みを学びました。佐世保市では、「させぼルール」をはじめとした
行政効率化について、スリム化からスマート化へ
の業務改善手段の説明を受けました。さらに大分
市では自治体ＤＸの取組みについて、地元企業の
協力のもと、文化財デジタルアーカイブなど、デ
ジタル化による住民の暮らしへの影響の調査を行
いました。今回の調査を生かして、住民生活向上
のため今後の市への提案や議論を重ねていきます。

　吹田市は、すべての子どもが共に学ぶインクルーシブ教育を実践。産学官
が連携し、担い手育成事業や切れ目のない支援に取り組んでおり、誰一人取
り残すことのないデジタル教育や教職員研修も参考にすべき点でした。
　鹿児島県では全国和牛能力共進会が開催され、販路拡大や地域への経済効
果もあったことから、帯広・十勝で開催される同大会の参考にすべき点が多
かったです。特に準備段階の課題は今後の議論に生かしていきます。
　久留米市では、市民協働で観光コン
テンツを開発し、魅力発信やプロモー
ションに取り組んでおりました。また、
学会開催やＭＩＣＥ誘致などは効果も
高く、地域活性化や交流人口増加のた
め見習う点が多かったです。

経 済 文 教 委 員 会
調査日 調査先 調　査　事　項

11月20日 大阪府吹田市 インクルーシブ教育／ＩＣＴ教育

11月21日 鹿児島県 畜産振興／全国和牛能力共進会
福岡県久留米市 久留米まち旅博覧会

林　佳奈子 委員長 所感

厚 生 委 員 会
調査日 調査先 調　査　事　項

10月31日 大阪府堺市 介護予防「あ・し・た」プロジェクト

11月 1日 山口県下関市 妊娠出産子育て支援事業
新ショート・トワイライトステイ事業

福岡県福岡市 共創による地域コミュニティ活性化条例

椎  名　  成 委員長 所感
　10月30日～11月２日の日程で、大阪府堺市、山口県下関市、福岡県福岡市
へ都市行政調査に行ってきました。堺市では「介護予防『あ・し・た』プロジ
ェクト」について、下関市では「妊娠出産子育て支援事業及び新ショート・ト
ワイライトステイ事業」について、福岡市では、町内会の課題解決に向けた「共
創による地域コミュニティ活性化条例」について、それぞれ現地にて質疑・意
見交換をし、今後の厚生委員会における議論
の参考に調査を行いました。特に、福岡市にお
いては、地域コミュニティの大切さをみんなで
共有するために条例を制定したということで、
その中身について詳しく知ることができ、帯広
市の町内会の課題の議論の参考となりました。

建 設 委 員 会
調査日 調査先 調　査　事　項

10月18日 北海道旭川市 除排雪先進都市

10月30日 富山県富山市 公共交通を軸とした拠点集中型のコンパクトなまちづくり
富山県黒部市 下水道バイオマスエネルギー利活用

10月31日 山梨県甲斐市 ゼロカーボンロード

上野　庸介 委員長 所感
　建設委員会は旭川市（除排雪先進都市）、富山市（ＬＲＴなども含む公共交通
を軸としたコンパクトなまちづくり）、黒部市（下水道におけるバイオマスエネ
ルギーの利活用）、甲斐市（脱炭素の取組みとしてのゼロカーボンロード）を視
察させていただきました。雪国における除排雪や全国的な課題である公共交通
の維持管理、環境問題において自治体が今後取り組むことが必須となるエネル
ギー施策やゼロカーボンと有意義な視察となりました。
　なお、富山市と甲斐市では、事業・施策の分野
は違えども、それぞれの地域（お団子）を各施策（串）
でつなぐ、「串とお団子」の視点が共通項でした。
帯広市においても、この視点は今後の参考になる
と感じた次第です。


